



15ème législature

Question N° : 39833	De Mme Marie-France Lorho (Non inscrit - Vaucluse)	Question écrite
Ministère interrogé > Affaires européennes		Ministère attributaire > Europe
Rubrique >immigration	Tête d'analyse >Efficacité de l'agence des frontières de l'Union européenne Frontex.	Analyse > Efficacité de l'agence des frontières de l'Union européenne Frontex..
Question publiée au JO le : 29/06/2021 Date de changement d'attribution : 21/05/2022 Question retirée le : 21/06/2022 (fin de mandat)		

Texte de la question

Mme Marie-France Lorho interroge M. le secrétaire d'État auprès du ministre de l'Europe et des affaires étrangères, chargé des affaires européennes, sur l'efficacité de l'Agence des frontières de l'Union européenne Frontex. Dans un rapport spécial publié le 7 juin dernier, la Cour des comptes européenne a estimé que Frontex n'était pas d'une aide efficace à l'égard des États membres et des pays associés à l'espace Schengen. À en croire ce rapport, l'Agence aux frontières ne serait pas efficace en matière de lutte contre l'immigration illégale et la criminalité transfrontalière. Les opérations conjointes menées dans ce dernier domaine sont d'ailleurs en nombre trop restreint dans les activités journalières de l'agence. En terme d'analyse, Frontex semble ne pas étayer de manière suffisante les données relatives à l'évaluation des risques et de la vulnérabilité. Elle est également défailante en matière de gain d'informations relative à l'efficacité des politiques qu'elle met en œuvre, notamment par rapport aux coûts qu'elle suscite. Elle est également silencieuse sur le coût de ses opérations conjointes. Mme la députée demande à M. le ministre la raison de l'ensemble de ces défaillances, défaillances d'autant plus dommageables que le budget de l'agence est passé de 19 millions d'euros en 2006 à 460 millions d'euros l'an dernier. Elle lui demande également pour quelle raison la dernière évaluation externe de l'agence remonte à juillet 2015. Enfin, elle l'interroge sur le doublement du budget dont Frontex devrait faire l'objet, passant à 900 millions par an, alors même que les besoins de l'agence n'ont pas été évalués.